

# Steinen zertifiziert

**Steinen** Mit einfachen Massnahmen hat die Gemeinde in der Schulanlage Steinen sowie im Alters- und Pflegezentrum Au viel Energie und viel Geld gespart.

«Die Gemeinden und Städte verfügen über die meisten öffentlichen Bauten der Schweiz – naheliegender also, den Energieverbrauch unter die Lupe zu nehmen», sagt Theo Baumann, Bereichsleiter Marketing + Verkauf der ebs Energie AG. In der Schulanlage Steinen sowie im Alters- und Pflegezentrum Au wurde der Energieverbrauch überprüft und optimiert.

Der Gemeinderat Steinen hatte vor fünf Jahren nach Möglichkeiten gesucht, die Energieeffizienz zu steigern und so den Energieverbrauch zu senken. «Dank der Betriebsoptimierung in Zusammenarbeit mit der ebs Energie AG ist das gelungen – ohne Komfortverlust und mit geringen Investitionskosten», erklärt Gemeinderat Martin Kaufmann. Der Zielwert eines um 10 Prozent tieferen Energieverbrauchs über die Sparten Strom, Wärme und Wasser wurde dabei sogar deutlich übertroffen.

Dass in der Gemeinde Steinen gleich zwei Energieeffizienz-Zertifikate überreicht werden konnten, freut Martin Kaufmann doppelt. «Einmal erzielte Einsparungen bleiben anschliessend Jahr für Jahr wirksam, Steinen zum Bei-



Von rechts: Robert Schuler (Gemeindepräsident Steinen), Martin Kaufmann (Gemeinderat Liegenschaften), Verena Stämpfli Meier und Sandra Häusler (Alters- und Pflegezentrum Au) und Theo Baumann (ebs Energie AG)  
Bild: PD

spiel hat über die fünf Jahre die Kosten um 49 510 Franken reduziert», sagt Theo Baumann von der ebs Energie AG. «Auch für Eigentümer von Mehrfamilienhäusern und Wohnsiedlungen ist es

eine grosse Chance, ein Projekt für Energieeffizienz zu initialisieren. Sie sparen so Energiekosten über den gesenkten Energieverbrauch als Folge einer Betriebsoptimierung.» (pd)